
会場別テーマに関連する意見及びその他意見・要望と回答【三和会場】 
 
テーマ 

（1）１０年後の三和町を語ろう！        
 

平成２５年７月１６日（火） 会場名 みわ文化センター 

意見・要望 回  答 

 
①  情操教育に音楽は大切だと思う。この前，学校の先生に話を

聞いたところ，音楽の部活動がないと言われた。理由を聞くと

生徒数が少ないしお金もないと言われた。どうして部活動に音

楽がなくなったのか，今後はどのようにするのか。 

  

今，三次市は県下で一番教育に力を入れています。音楽教員を含め，市費教員，

学校支援員，英語関係など 77 人を採用しています。２億円近い人件費を使って三

次市の子どもの教育に力を入れています。また，市内の８中学校では，ライオン

ズクラブに協力していただき音楽祭を実施したり，各学校では合唱にも力を入れ

ています。 

すべての学校で楽器を揃えることは難しいですが，音楽は非常に大きな力があ

り，広く情操教育やコミュニケーション能力の向上に生かしていきたいと考えて

います。 

 

②  ある方から電話で，「農業用水路に洗濯水が流れ込み田んぼ

に入っている。どうしたらいいか」という相談があった。環境

整備という意味でも，せっかく三和町には下水道の施設がある

のだから，下水道で処理するよう無線放送で注意喚起をしてほ

しい。 

今回のように個別的対応が難しい場合，無線放送や広報紙等により啓発をして

いきたいと思います。後世にきれいな環境を残すためにも，啓発活動を続けてい

きたいと考えています。 

③  10 年前の合併時に保育士の臨時職員の処遇が悪くなり，「こ

の問題をどのようにするのか」と聞いたところ，「今度は第三

者に委託し身分は統一される」と言われた。その後どうなった

か。また，市も度々，無線放送で保育士の募集をされているが，

それは臨時職員は給料も少なく，採用されても辞められるから

ではないか。正規の職員も臨時職員もやっていることは決して

遜色はない。保育士は人命を預かる仕事であり特段の配慮が必

要だと思う。 

 少子化対策や子育て支援において保育所の問題は重要です。現在，この間の歴

史の中で，正規職員と臨時職員の割合が１対１になっています。解決に向け，十

日市保育所と愛光保育所を民間委託しようとしています。保育士の処遇改善に向

けて努力をしていきたいと考えています。 
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④  いきいき健康日本一のまちをめざして提案する。７月 20 日

から始まる夏期巡回ラジオ体操を朝６時 30 分から無線放送で

流してほしい。山間部ではラジオが入りにくく，またラジオ体

操の世話をしている方は，遅刻してはいけないなど心配が多

い。 

 

三和町では毎日午後２時 22 分に介護予防体操（みわ・ゆったり体操）を放送し，

皆さんに体を動かしていただいています。朝は午前６時 30 分の支所の放送や 40

分からのＪＡの放送など過密な放送をしています。今すぐに６時 30 分のラジオ体

操が流せるかは，自治連合会の会長さんや役員の方などと時間をいただいて協議

をしていきたいと思います。いずれにしても，いきいき健康日本一をめざし，健

康づくりに係わる活動を充実していきたいと思います。 

今，三次市は，いきいき健康日本一をめざしています。ぜひ，三和町がチャレ

ンジデーと同じように三次のリーダーシップを取っていただきたいと思います。

また，ノーマルなことをしていては日本一になれないと考えますので，今のご意

見は何らかの形で実現したいと思います。 

 

⑤  私どもは複式簿記の世界で暮らしていた。市の単式簿記とい

うのは部分的にはわかるが，どうも財源の隠れ蓑になるおそれ

がある。全国の市町でも複式簿記をしているところがある。三

次市では将来どうされるか。 

本市としても総務省が示した新地方公会計制度に基づく複式簿記に準じた貸借

対照表，行政コスト計算書の概要を平成 25 年３月の広報紙に掲載しています。ち

なみに，平成 23 年度の連結貸借対照表で言いますと，市民一人当たりの資産が 486

万円，負債が 183 万円で決算しています。 

 

⑥  平成の初めにサンフランシスコとロスアンゼルスに行った。

金門橋も渡った。日本に帰って２か月後に金門橋の橋げたが落

ちた。三次市が管理する道路・橋・トンネル等の状態について

どこまで認識しているのか。 

三次市が管理する橋梁は 1,281 橋あります。このうち 15ｍ以上が 281 橋ありま

す。15ｍ以上の橋については平成 23 年度に長寿命化計画を立て，緊急度の高いも

のから修繕工事を行っています。道路については，今年から来年にかけ道路施設

ストック調査を行い修繕を行っていきます。この場合，壊れたから直すのではな

く予防的な修繕を行っていきます。 
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⑦  これから 10 年先の人口について，具体的に調べてきていた

だいたと思うが，集落の戸数が 10 戸のようなところは，10 年

先には消滅するところがあると思う。行政なら人口の動向が分

るはずだ。合併時に約束したという道路の改良などは再検討す

べきだ。 

合併時に策定した「新市まちづくり計画」については，現在 125 事業が残って

います。年数も経過したこともあり，残事業について市として必要性に応じ，三

段階の評価を出させていただきました。これをもとに本当に必要な事業なのか，

それよりも必要なものはないか等を各地域審議会，住民自治組織，議会で一緒に

なって考えていただきたいと思います。 

 

⑧  三和町は高校へ通うのに非常に不便である。バスの便もある

がクラブ活動などで早く登校したい時などは保護者が送迎し

ている。これから高齢化が進めばそれもできなくなる。遠いと

ころは寮生活（全寮制の高校）ができる仕組みも考えたらどう

か。 

 少子化が進み三次市の３つの高校が存続できるか危機感を持っています。東広

島の中高一貫の県立高等学校が成功しています。備北地域への誘致も，行政，議

会そしていろいろな団体が一緒になって努力していきたいと考えています。 

 

 

 

⑨  このままいくと三和町も人口が減る。三次市の空き家バンク

があるが，我々ＮＰＯ法人としても世話をさせていただき，今

年の 10 月に 14 人入居がある。他にも７，８人転入される。 

今日，入ってきたデータ（東洋経済新報社）では，「住みよさ」という総合的ラ

ンキングで三次市が広島県で一番でした。これからも皆さんに住みやすさをさら

に感じてもらうよう，「魅力」と「誇り」をキーワードに，戦略的に進めていきま

す。また，まちづくりは住民と行政が協働して進めていきたいと思っています。 

 

⑩  農業集落法人の役員が高齢化し，後継者対策に悩んでいる。

大学生や農業技術大学校などの若者が農業集落法人に来ても

らえるよう，市に「就農斡旋課」など，農業の人材確保のため

の部署を設置するよう検討してほしい。 

 

各地域で農業集落法人を立ち上げていただき，農地だけでなく，地域を守って

いただいています。行政としても，この取組を支援する責任があると考えていま

す。人材確保の手法については，国の事業や今年度から始めた市の事業（集落法

人新規雇用事業等）がありますので，活用していただきたいと思います。また新

しい部署を新設するか，既存の部署や支所の機能を充実させるかなど，十分に検

討させていただきます。 
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⑪  昨年，この会場で「高齢者運転免許返納助成制度」をお願い

したところ，この度，バスやタクシーに助成制度を設けていた

だき誠にありがとうございます。みんな高齢者に明かりが灯っ

たと喜んでいる。この場を借りてお礼申し上げる。 

 

 

 

 

 

 

回答なし 

 

【三次市高齢者運転免許自主返納支援事業】概要 

三次市における高齢運転者の交通事故防止と公共交通等の利用促進に繋げ

るため，自主的に運転免許証を返納された方を支援するもの。 

○支援内容は次のいずれか一つ 

 ①１万円相当の三次市民バス回数助成券 

 ②１万円相当の広島県交通系ＩＣカード「パスピー」 

 ③１万円相当の市内タクシー利用券 


